



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 23 SEPTEMBRE 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

DÉCISION FAVORABLE ATTENDUE DE L'EMPRUNT EUROPÉEN L'ANNÉE 1915 DÉTIENT LE RECORD D'EXPORTATIONS

LE BULLETIN DU JOUR

DIX-HUIT MEMBRES DE LA DOUMA RUSSE ARRÊTÉS.

UNE INCURIE BUREAUCRATIQUE

SEULE CAUSE DE LA RETRAITE DES ARMÉES.

Les ressources russes en matière de recrutement sont inépuisables.

Dans notre Bulletin de samedi dernier, nous avons eu l'occasion d'esquisser à grands traits la retraite des armées russes, de rendre hommage au talent de leurs généraux ainsi qu'à la haute valeur de leurs troupes. Ce rapide examen d'une situation sur laquelle le public des deux mondes a les yeux fixés, ne pouvait passer sous silence les causes génératrices de ce colossal mouvement de recul, de même que le vif ressentiment éprouvé par l'opinion russe contre sa bureaucratie, les lacunes administratives de celle-ci et — ce qui pis est — l'improbabilité de certains de ses fonctionnaires. Nous avons signalé, en même temps, l'émotion qui avait gagné la Douma, à la lecture de l'oukase impérial qui, projetait la Douma au 16 novembre prochain, alors que tout le monde comptait qu'en une aussi grave matière, les responsabilités seraient immédiatement recherchées, pour être suivies des sanctions nécessaires. Or, cette agitation qui venait de caractériser la clôture de la séance de la Douma a eu son lendemain, puisque les dernières dépêches nous annoncent que, sur l'ordre du gouvernement, dix-huit membres de la Douma ont été arrêtés. Ce ne sera guère que par les correspondances particulières que nous connaîtrons l'importance à donner exactement à cet incident. Toutefois et en attendant, il n'est pas permis de laisser passer inaperçu, puisqu'il confirme, en l'accentuant, l'existence d'un état d'esprit dont les premières manifestations remontent au commencement du mois d'août dernier. Aucune question de changement politique n'est et ne saurait être posée. L'administration paraît avoir eu de terribles défaillances. Il s'agit uniquement de la réorganiser, sous le feu de l'ennemi, pour en obtenir, par le concours de toute la nation russe elle-même, le maximum d'efficacité nécessaire au salut de la patrie. On ne peut nier que ce ne soit là un état de choses purement révolutionnaire, sans que l'autorité du tsar soit en aucune façon menacée. En Russie, la concentration de tous les pouvoirs dans une bureaucratie irresponsable a produit son constant effet d'impulsivité et de désorganisation. Et comme le mal semble avoir été poussé dans l'empire à sa dernière extrémité, le résultat s'en est manifesté par cet énorme recul, qui ramène les armées russes en plein succès des Karpathes à Vlna, sans que la vaillance du soldat ait fléchi et sans qu'aucune faiblesse apparaisse dans la valeur du commandement. Une avance triomphante s'est trouvée transformée en une interminable retraite, par les fautes de l'administration de la guerre, d'une administration

FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

LES DUELS VIOLENTS D'ARTILLERIE CONTINUENT SANS REPIT.

EXPLOITS D'AVIATEURS

CONTINUATION DE L'OFFENSIVE ÉNERGIQUE DES ARMÉES RUSSES.

Message patriotique du poète Gabriele d'Annunzio aux habitants de Trente.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 22 septembre. — Les combats d'artillerie qui ont fait rage sur toutes les lignes de l'ouest ont commencé en Belgique, d'après un rapport officiel français d'aujourd'hui. Les canonnades ont eu lieu près d'Aras entre la Somme et l'Oise, entre l'Aisne et la région de l'Argonne et en Lorraine. Sept avions français ont bombardé avec succès une gare sur la ligne de Verdun à Metz. En Belgique il y a eu une canonnade animée dans la région de Boesinghe. Dans les secteurs d'Arras et Agny une vive fusillade a amené l'intervention des canons antagonistes. Entre la Somme et l'Oise il y a eu des bombardements intermittents dans les régions d'Arancourt, Daucourt et Huges. Il y a eu également des engagements d'artillerie au nord du camp de Châlons entre l'Aisne et l'Argonne et en Lorraine dans les faubourgs de Réchicourt, Xousse et Leintrey. Les avions français ont bombardé les casernes de Middlekerke ainsi qu'un train entre Bruges et Thourout.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétrograd, via Londres, 22 septembre. Le communiqué suivant a été émis aujourd'hui: Dans la région de Dvinsk, près du village de Munez, nous avons chassé les Allemands de leurs tranchées par une vigoureuse attaque. Au sud-est et au sud de Dvinsk les combats continuent. L'artillerie lourde allemande a bombardé certains secteurs sur ce front, se servant très souvent de projectiles à gaz empoisonnés. A l'est de Vlna la bataille continue. Sur le front de Biniakony-Lida et dans le district de la rivière Moloza il y a eu des actions sans importance. Sur le front de Teremno-Podhaice, à l'est de Lutsk, l'ennemi commença une attaque mais fut arrêté. Dans plusieurs attaques à la baïonnette nous avons pris 700 prisonniers et trois mitrailleuses. Pendant des attaques contre les villages de Beresovka et Hostoki, l'ennemi parvint à atteindre nos tranchées, malgré le feu terrible de nos mitrailleuses. Un combat à l'arme blanche s'ensuivit, l'ennemi dut se retirer avec des pertes énormes. Alors nous avons délivré une contre-attaque prenant l'ennemi de flanc, nous l'avons bousillé et chassé de ses tranchées. Incapable de soutenir notre attaque impétueuse, une partie des Autrichiens prirent la fuite et le reste mit bas les armes. Nous primes six officiers et 600 soldats prisonniers.

AUTRICHE, TURQUIE ET ALLEMAGNE

ATTAKES DES TROUPES FRANÇAISES REPOUSSEES A ROCLINCOURT.

CAPTURE DE 3000 RUSSES

CANONS LOURDS AUTRICHIENS BOMBARDENT, AU NORD D'ALA.

Grande activité de l'artillerie turque dans les environs d'Anaforta.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 22 septembre, via Londres. Voici le rapport officiel allemand: Théâtre de la guerre à l'ouest: Hier les Français ont attaqué Roclincourt; leur attaque s'arrêta sous notre feu. Dans la Champagne au nord-ouest du village de Beauséjour, des tranchées récemment construites par les Français ont été détruites par notre feu concentré. De fortes patrouilles pénétrèrent dans les tranchées ennemies et firent plusieurs prisonniers. Un avion anglais a été abattu par un tir allemand près de Willarrival à l'est de Nouville. Le pilote fut tué et l'observateur blessé et fait prisonnier. Théâtre de la guerre à l'est: Corps d'armée de von Hindenburg. Au sud-est de Lennwada les Russes nous ont attaqué. A l'est de Smelina, sud-ouest de Dvinsk, nos troupes ont pénétré dans les positions ennemies sur un front de 3 kilomètres. Nous avons pris neuf officiers et 2000 hommes prisonniers et huit mitrailleuses. Au nord-ouest et au sud-ouest d'Oschmjana notre attaque progresse. Notre aile droite s'est avancée jusqu'au district de Novogrodek. L'armée du prince Léopold de Bavière a traversé le secteur de Moiczadz. Les positions russes sur la rivière de Myschjaka ont été prises d'assaut. Trois mitrailleuses et mille prisonniers furent pris. Au sud d'Ostrow la ville fut prise après un combat de maison à maison, nous avons l'oginski et rejeté les Russes dans la direction de Dobrosjanka. L'armée de von Mackensen n'a engagé que des escarmouches. Au théâtre du sud-est de la guerre il n'y a rien à rapporter.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Vienne, via Londres, 22 septembre. Les nouvelles attaques russes sur nos positions à l'est de Lutsk ont été repoussées, dit un rapport officiel autrichien. Sur la rivière d'Ikwa, un feu croisé de notre artillerie empêcha l'ennemi de s'établir sur la rive Ouest. Le calme a régné hier au nord-ouest et la situation n'a pas changé. Théâtre italien de la guerre: Dans le sud du Tyrol notre artillerie lourde a tiré sur les positions ennemies dans le district de Serapalle, au nord d'Ala. Les attaques italiennes contre nos positions sur le Mont Coston et sur le plateau de Gereuth ont été repoussées comme d'ordinaire. Un diplane ennemi a laissé tomber sur Trent des pamphlets très ingénieux écrits par le lieutenant Gabriele d'Annunzio. En Carinthie il n'y a rien à signaler. Dans le district de Fritsch, après l'intrusion de l'armée italienne, le sergent des troupes italiennes...

NOUVELLES DE WASHINGTON

L'EMPRUNT DE GUERRE ANGLO-FRANÇAIS SERAIT ASSURE.

LA CONVOCATION DU SÉNAT

L'AMBASSADEUR D'AUTRICHE-HONGRIE ANNONCE SON DÉPART.

Un record d'exportations. — Les troupes de Villa en Sonora.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 septembre. — Les banquiers américains vont sur le point de compléter les négociations de l'emprunt demandé par les représentants financiers de France et d'Angleterre. Cet emprunt sera de \$700,000,000, ou à peu près, garanti par des effets siégeant conjointement par les représentants des gouvernements français et anglais, à une échéance de cinq ans, susceptibles, néanmoins, à l'expiration de cinq ans, d'être convertis en bons payables vingt ans après date, portant un intérêt de 4 1/2 pour cent.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 septembre. — Le président Wilson croit qu'il serait nécessaire de convoquer le Sénat en session extraordinaire. Il a demandé conseil, à ce sujet, au sénateur Stone, président du comité des relations extérieures et le sénateur a répondu que la proposition était très opportune, car il faut absolument prendre en considération des questions importantes d'administration et modifier les règlements parlementaires du Sénat.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 septembre. — Le Dr. Dumba, ambassadeur d'Autriche-Hongrie à Washington a formellement avisé, le secrétaire d'Etat de son rappel, en congé indéfini, par son gouvernement. L'ambassadeur s'embarquera à New York, le 29 septembre, sur le vapeur "Rotterdam".

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 septembre. — Des dépêches reçues aujourd'hui au secrétaire d'Etat, disent que le général Villa expédia toutes ses troupes qui se trouvent au Nord du Mexique, dans l'état de Sonora afin de livrer bataille aux armées carrancistas, commandées par le général Calles.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

REOUVERTURE SATISFAISANTE DE L'UNIVERSITÉ DE LA LOUISIANE.

L'assassinat mystérieux de M. Crowell. — Rouse acquitté de meurtre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Baton-Rouge, 22 septembre. — Plus de 700 étudiants sont matriculés à l'université de la Louisiane, les trois-quarts sont du sexe féminin, et l'on s'attend à une augmentation à 800, le plus grand nombre depuis plusieurs années. Les étudiants de première année se sont réunis ce soir et ont été initiés à leurs devoirs par le maire Alex Grouchy, Mlle Esther Chrisman, le professeur James F. Broussard, le capitaine Alf. Reid, Yandell Boatner, le professeur R. L. Himes, Mlle Annie Walker, Leo Himes, et le colonel "Billy" Prescott.

Shreveport, 22 septembre. — J. G. Bransford, agent d'assurances, a disparu, abandonnant sa femme, et emmenant avec lui une jeune femme mariée, mère de deux enfants. On ne connaît pas encore le montant du déficit, mais deux amis de Bransford, MM. W. H. Booth et O. A. Wright, avaient signé la caution de Bransford et payeront \$3500.

Plaquemine, 22 septembre. — Des voleurs ont fait sauter le coffre-fort de l'office de la "Morley Cypress Company" à Morley, six milles de Plaquemine, et ont emporté des valeurs dont on ne connaît pas encore le montant. Le député shérif Erwin avec des lieutenants est sur la piste des cambrioleurs.

Shreveport, 22 septembre. — Le mécanicien G. B. Perkins, d'un train du Rock Island, a été tué, et le chauffeur, G. A. Molnturff, sérieusement blessé, lorsque la locomotive a heurté une vache sur la voie, causant un déraillement. L'accident est arrivé à Quitman, trente milles au sud de Ruston.

Amite, 22 septembre. — La foire de la paroisse Tangipahoa aura lieu à Hammond, du 13 au 16 octobre. Les comités suivants ont été nommés pour solliciter des produits à exhiber: Club de la Table Ronde—Amite, Mmes Nettie McClendon, Mme H. E. Burnham, Mme Gertrude Burnham et Mlle Ida Lewis; Roseland, Mme Mac McCrae et Mme Myrtle Palmer; Arcola, Mme Mabel Patnotte et Mme Lusia B. Ellsworth.

Ligue Civique d'Amite—Mme E. H. Bostick, Mme Thomas M. Bankston, Mme John Dalstrom, Mme Otis Edwirts, Mme H. S. Weigle et Mme M. A. Strickland. W. C. T. U.—Mlle Garnette Pullston, Mme John Dalstrom, Mme George Campbell, Mme D. R. Morse et Mlle Haydee Alford.

Minden, 22 septembre. — O. B. Black, nègre, a été tué à coups de revolver

LETTRE D'UN PARISIEN

MANDATS D'AMENER CONTRE DES NEGOCIANTS DE TARASCON.

COMMERCÉ AVEC DES ALLEMANDS

MAIS A PARIS, LES CHOSSES VONT LENTEMENT.

Deux millionnaires accusés de spéculations coupables, sont en liberté.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. Les négociants de Tarascon qui continuaient à faire du commerce avec les Allemands sont de bien tristes sires; tout le monde en demeure d'accord, et s'ils sont sévèrement condamnés nul ne trouvera la peine trop élevée. Mais il faut reconnaître que le Procureur de la République du petit tribunal d'Arles a fait son devoir sans longue hésitation; il a lancé des mandats d'amener contre cette canaille et les prévenus sont en prison, c'est bien. A Paris les choses vont plus lentement; à la suite de longues enquêtes parlementaires et administratives, on a dénoncé les agissements et les spéculations coupables de deux millionnaires, M. Baumann, allemand naturalisé, directeur des Grands Moulins de Corbeil, et Louis Dreyfus, ancien député de la Lozère, un des plus riches banquiers de la place; tous deux sont toujours en liberté. Le public qui est simpliste fait naturellement des comparaisons. Qui pourrait l'en empêcher? Ce n'est pourtant pas la faute du Procureur de la République qui est un magistrat de caractère et de rare fermeté; deux mandats d'amener ont été signés il y a plus de dix jours, ils sont au Ministère de la Justice et l'arrestation, décidée en principe, a été remise? Pourquoi? Je n'en sais rien car de toutes les explications qu'on donne il serait difficile de faire la preuve; ce qu'il y a de certain c'est que les deux inculpés sur qui pèsent les plus graves accusations, signées par deux députés indépendants et fermes, sont toujours en liberté. Ils ont même le loisir de se faire défendre par certains journaux importants quand il serait si simple de s'expliquer devant le juge d'instruction. Il serait pénible d'insister, d'ailleurs nous sommes dans une période d'union sacrée qu'il importe de ne pas rompre et il faut avoir un bouff sur la langue, comme dit l'Ancien ou le Nouveau Testament, je ne sais plus lequel, quand on parle de ces sujets. Les anciens avaient personnifié la Justice sous les traits d'Astrée qui était une déesse qui habita la terre, préféraient les poètes sous le règne de l'âge d'or et elle remonta dans l'Olympe quand le crime parut sur la terre. Les anciens astronomes la placèrent dans le Zodiaque et elle devint le signe de la vierge. Vous pouvez la voir dans les vieilles gravures sous la forme d'une femme sévère tenant une balance d'une main et une palme de l'autre. Dans sa gauche est une balance. "Qui ni fraude ni violence ne forcent au moindre péché". La balance cela veut dire que les plateaux doivent être en équilibre.